## CASA DE LA JUDERÍA DE CANDELEDA



La Casa de la Judería abre sus puertas el día 13 de agosto a las siete de la tarde, con una exposición de óleos realizados por el pintor autodidacta y natural de Candeleda Juan Ramón Carrasco Radillo "Juanra". La exposición permanecerá abierta hasta día 23, (debido a la gran afluencia de público se ha prorrogado con nuevos cuadros hasta el 22 de septiembre). Esta iniciativa privada está patrocinada y es

continuación de la ya realizada en la Casa de las Flores, donde se encuentra ubicado el Museo del Juguete de Hojalata.

En el actual nº 14 de la calle de la Amargura se encuentra la *Casa de la Judería*, que fue sede de la *Inquisición* durante los años en que la misma permaneció en Candeleda. Durante el tiempo en que, el también llamado Santo Oficio, ocupó la citada casa, la misma dispuso de acceso directo a la aljama judía, por lo que el nombre de dicha calle puede que se deba al amargo camino que debieron recorrer los judíos en su periplo hacia el exilio o a los malos ratos que los mismos pasaron a manos de la Inquisición al ser detenidos por la misma y trasladados a la casa de dicha institución para ser interrogados. También parte de dicha plaza la calle de Talavera, llamada así porque desde la misma se accedía directamente al camino que llevaba a dicha localidad, senda que era transitada habitualmente por los judíos candeledanos que durante su permanencia en Candeleda mantuvieron estrechas relaciones sociales y comerciales con los judíos de Talavera.



La *Casa de la Judería* fue construida siguiendo los cánones de la tradicional casa entramada del Valle del Tiétar y de la Comarca de La *Vera*. En la facha de la misma se encuentra la típica solana retranqueada que en el pasado fue utilizada como secadero de higos, castañas y otras especies frutales típicas de Candeleda, y de la que en la actualidad cuelgan geranios, claveles y otras especies florales típicas de Candeleda. Las casas entramadas fueron en su día una verdadera unidad de producción que ponía a disposición de aquellos que en ellas vivían los espacios y recursos necesarios para llevar a cabo las tareas agrícolas, ganaderas y comerciales necesarias para su sustento. Una vez concluida la estancia del Santo Oficio en Candeleda, la *Casa de la Judería* pasó a cumplir la función tradicional de una casa entramada en un medio rural como el candeledano y albergar en su parte más baja, o zaguán, la cuadra para el burro, la zahúrda de los cerdos, el corral para la gallinas, y la bodega para guardar el vino, el aceite y los quesos. En las estancias de los niveles superiores se ubicaban la cocina y las habitaciones.





La *Casa de la Judería* ha sido retocada recientemente para convertirla en un espacio cultural y gastronómico cuya finalidad es la de dar a conocer a los que la visitan la historia y la cultura de Candeleda, además de su gastronomía tradicional. En sus espacios se desarrollarán exposiciones de pintura, fotografía, escultura y demás artes plásticas, además de catas de productos y especialidades culinarias típicamente candeledanas y se impartirán cursos, ponencias y conferencias relacionadas con Candeleda, sus costumbres, su historia, etc.



En las obras de limpieza se ha respetado al máximo la estética tradicional de las casas entramadas, no habiéndose introducido ni utilizado durante el proceso de limpieza materiales distintos a los que ya fueron utilizados hace siglos por los constructores para la construcción de la casa original: ni una sola estancia al mismo nivel, sus portones de maderas de doble giro con sus correspondientes gateras, la piedra, la madera, la galleta toledana, el abobe, los durmientes, la madera, las baldosas de barro, el empedrado, la teja árabe para el tejado y en ocasiones el hierro; con el fin de lograr que el visitante pueda retrotraerse en el tiempo y sentirse, dentro de lo posible, en la época en que fue construida y albergó a la Santa Inquisición, allá por los s. XV y XVI.





La Casa de la Judería quedará dedicada a espacio cultural, destinado a dar a conocer a habitantes y viajeros la historia, la cultura y gastronomía de Candeleda. Por ello, en sus dependencias habrá exposiciones, degustaciones de productos típicos, cursos, conferencias, ponencias...En ella se podrán disfrutar con los cinco sentidos

Todos aquellos artistas que deseen dar a conocer sus obras encontrarán en esta Casa de la Judería un rincón idóneo

Teléfono 920 380032

